HACE 20 AÑOS J.M.GOÑI

DEBATE SOBRE EL **FUTURO** DEL ORIA

ace veinte años por estas fechas, las Jornadas Zumardi del CIT trataron sobre el futuro del río Oria y curiosamente veinte años después, las Jornadas Naturaldia que acaban de iniciarse también abordan la problemática de los ríos y este martes se centrarán en «nuestro» Oria. La mesa redonda celebrada en 1993 concluía en un «optimismo moderado» en torno al futuro del río, aunque algunas de sus previsiones más esperanzadoras no se han cumplido aún. Por ejemplo, los expertos pensaban que para el año 2.000 las aguas del río en Tolosa tendrían que permitir la vida de los salmónidos y ser aptas para el baño y el riego.

- · Los presupuestos municipales de 1993 ascendían a 2.951.300.000 de pesetas. Las inversiones bajaron de los 1.093 millones del 92 a los 750.000 del 93. Las partidas más importantes fueron: vial de la margen derecha (125 millones); encauzamiento del Oria (26); carretera Montezkue (26); palacio Aranburu (25); albergue Zuloaga Txiki (15); urbanización Laskorain Goikoa (117); obras del gas natural (34) y Usabal Sur (100).
- El 26 de abril de 1993 un incendió dejó en estado de ruina una vivienda situada en el número 7 de la calle Arostegieta. Durante el suceso se vivieron escenas de pánico. Los vecinos del cuarto piso hubieron de salir de la casa por el tejado. El Ayuntamiento, a través de la comisión de Bienestar Social, se movilizó para acoger en el hostal Oyarbide a los aproximadamente once vecinos que residían en el inmueble, que acabaría siendo derribado.
- Según una encuesta realizada por el sindicato LAB entre los comerciantes de Tolosa, el sector veía un futuro poco esperanzador. Para el 55,7% de los comerciantes, el futuro se presentaba «malo y o negro». El 8,7 auguraba cierres inminentes. Un 25% pedía la unión del sector en alguna asociación co-
- · Se celebraba con éxito el I mercado extraordinario dedicado a las plantas y flores en la plaza Verdura. Entonces constituvó una auténtica novedad v veinte años después es una de las ferias más consolidadas.

Ane Gorostegi e Irati Izagirre, en lo más alto del esquí de fondo

Las tolosarras logran 7 medallas en el Campeonato de España

Pertenecen al club pirineista Mayencos de Jaca, y han realizado una temporada increíble con grandes resultados

TOLOSA. Otra temporada de esquí ha llegado a su fin v una vez más ha quedado demostrado que el esquí de fondo tolosarra tiene un futuro más que prometedor, informa nuestro colaborador.

En este caso nos referimos a dos jóvenes deportistas que están triunfando en numerosas pruebas. Las esquiadoras en categoría cadete, pertenecientes al Club Pirineista Mayencos de Jaca, Ane Gorostegi Amonarriz e Irati Izagirre Arsuaga, han vuelto a realizar una temporada increíble consiguiendo muy buenos re-

La guinda a todo el trabajo realizado durante la temporada la han puesto en los recientemente finalizados Campeonatos de España de Esquí de Fondo celebrados en la estación aragonesa de Candanchú.

En estos Campeonatos, Ane ha conseguido dos medallas de plata, una en técnica clásica y otra en técnica libre y una medalla de oro en la prueba de relevos.

Por otro lado, Irati se hizo con la medalla de bronce en la prueba en estilo libre y otro bronce en los rele-



Ane Gorostegi e Irati Izagirre, dos grandes esquiadoras.

vos, así como un cuarto puesto en la carrera en clásico. En los Campeonatos de España de Larga Distancia celebrados en la estación catalana de Lles, Irati se hizo con el oro y Ane con la plata.

Al margen de estos resultados, cabe destacar que Ane consiguió la primera plaza en los Campeonatos de Gipuzkoa (aunque no accede al título por tener licencia Aragonesa), Trofeo Peña Guara, Trofeo Casablanca, Trace Aspoise y Sprint Nocturno Ciudad de Huesca, además fue segunda en el Campeonato de Aragón y en las pruebas de la Copa de España del Val d'Aran y Trofeo Mayencos y tercera en la prueba de Puigcerdà.

Por su parte, Irati fue segunda en el Campeonato de Gipuzkoa, Trace Aspoise y Campeonato de Madrid, valedera para la Copa de España y tercera en el Trofeo Mayencos. Vistos estos resultados, no nos queda más que felicitarles y animarles a que sigan entrenando y progresando para que la temporada que viene, ya en categoría Junior, sigan rindiendo a un buen nivel y cosechando excelentes resultados.

Impresionantes resultados para estas dos esquiadoras tolosarras, que ya han dejado de ser unas promesas para convertirse en una plena realidad con un futuro excelente. ¡Siete medallas entre las dos en los camaponatos de España!

Zorionak y a seguir en esta línea.

Naturaldia comenzará la semana con una charla y una mesa redonda sobre el Oria

Mañana Arturo Elosegi ofrecerá una conferencia titulada 'Los ríos y el cambio global' y el martes se debatirá sobre la cuenca del río Oria

:: IKER MARÍN

TOLOSA. La programación que los organizadores de Naturaldia 2013 han preparado para la última semana de abril se podría comparar con un río de aguas bravas. Es decir, un programa atractivo, intenso y lleno de emociones. El elegido para dar el pistoletazo de salida mañana es el Catedrático de Biología y Profesor del Departamento de Biología Vegetal y Ecología de la UPV, Antxon Elosegi. Se conferencia, que tendrá lugar en el Topic a las 19.30 horas, se titula 'Los ríos y el cambio global' y la impartirá en euskera.

Una charla de la que Elosegi destaca que «los ríos están entre los eco-



Arturo Elosegi.

sistemas más diversos y amenazados del mundo. El cambio global afecta a los ríos mediante detracciones de agua, alteración de cauces, exceso de nutrientes, contaminación, invasión por especies exóticas y ocupación de márgenes y riberas.

En consecuencia perdemos especies y servicios ecosistémicos. Por ello, la conservación y restauración de nuestros ríos requiere una gestión valiente e imaginativa», resume, a modo de avance.

Protagonismo para el Oria

El martes será el turno de la mesa redonda organizada en esta edición. Los participantes hablarán sobre los retos que tenemos como sociedad para tener unos ríos vivos y se centrará el debate en la realidad del río Oria. Los ponentes serán, Iñaki Antiguedad, Catedrático de Hidrogeología de la UPV, Patxi Tamés, Hidrogeólogo Jefe de la Unidad de Recursos Hidráulicos de la Diputación Foral de Gipuzkoa, José María Sanz de Galdeano, Director de Planificación y Obras de la Agencia Vasca del Agua y Hasier de los Ríos, Técnico Superior Agrario y concejal de Medio Ambiente del Avuntamiento de Tolosa. La cita será en el Topic a las 19.30

EN BREVE

Cartelera de cine

Hoy en el Leidor a las 17.00 horas 'Arthur eta munduaren gerra', a las 19.30 'Amor y letras' y a las 22.00 'Los últimos días'.

Farmacia de guardia

Hoy, Morant, Zabalarreta. Mañana, Bengoetxea y Azpiroz.

SE NECESITA UNA PERSONA PARA LLEVAR UN BAR

Escribir al apartado de Correos n.º 82 de Tolosa

INMOBILIARIA BERAZUBI

- TOLOSA. San Francisco.95 m2.4 hab.Tza.Gambara 25m2 TOLOSA. Casco Viejo.3 hab.100.000 € IRURA. 315 m2.3 hab,2 baños. SUROESTE Vivienda+Jar
- IRURA, 315 m.2.3 nb.,2 banos. SUROESTE VIVIENDA-Jar din-terraza-porche-garaje-trastero IRURA. VILLA año 2005.Metros: 230,01. Gje 55m2 +2 pl-bajo cubierta. Tzas y jardín. Sol todo el día BENIDORN. 1ª Linea. Levante. Atico 3 hab. Terraza de 130m2. 2 Piscinas. Aparcamiento.

www.berazubi.es Tels. 943 119 901 - 607 902 024